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會議記錄於 22.8.2019 獲得通過，無須修訂。 

元朗區議會地區設施管理委員會 

元朗區社區會堂及社區中心設施管理工作小組 

2019年度第一次會議記錄 
 
 

日  期：2019 年 2 月 25 日（星期一）  
 

時  間：  上午 11 時正至下午 12 時 30 分  
 

地  點：  元朗橋樂坊二號元朗政府合署十三樓元朗區議會會議廳  

 

出席者   出席時間  離席時間  

主  席︰  馬淑燕議員  會議開始  會議結束  

成  員︰  劉桂容議員  上午 11:25 會議結束  

 梁明堅議員  會議開始  會議結束  

 麥業成議員  會議開始  會議結束  

 蕭浪鳴議員  會議開始  會議結束  

 鄧焯謙議員  會議開始  會議結束  

 黃煒鈴議員  會議開始  會議結束  

 姚國威議員  會議開始  會議結束  

 

秘書：  鍾倩君女士  元朗民政事務處行政主任（區議會）四  

 

列席者  

  何桂雄先生  元朗民政事務處高級行政主任（地區管理）  

 林民健先生  元朗民政事務處行政主任（社區事務）  

 黎慕儀女士  房屋署房屋事務經理（元朗六）  

 

缺席者  

 周永勤議員  （因事請假）  

 郭  強議員 , MH 

 鄧鎔耀議員  （因事請假）  

  

      

*     *     *     *     * 



 2 

歡迎詞  

 主席歡迎各成員、元朗民政事務處（「民政處」）及房屋署代表出席會議。 

 

 

第一項︰通過 2018 年度第二次會議記錄  

2．  主席總結，成員一致通過上述會議記錄。  

 

 

第二項︰續議事項：開放天暉路社區會堂音響設施事宜  

       （元朗區社區會堂及社區中心設施管理工作小組文件 2019／第 1 號）  

3．  何桂雄先生簡介文件。  

 

4．  成員的意見摘錄如下：  

 

(1)  根據問卷調查結果，贊成及反對開放天暉路社區會堂多用途禮

堂電子混音控制台操作權的團體數目接近，認為若因調查結果

而決定不開放電子混音控制台的操作權，未能有效善用資源；  

 

(2)  查詢若有團體／機構在舉辦活動時需要操作天暉路社區會堂的

電子混音控制台，民政處可有機制處理相關事宜；及  

 

(3)  建議於音響控制室安裝閉路電視，並就控制台的硬件如電線接

駁設定使用限制，減少系統出現故障或損壞，以及避免難以判

斷責任誰屬的情況。  

 

5．  何桂雄先生回應指出，基於收集回來的問卷回覆有超過一半的租用

團體及潛在租用團體表示不同意開放天暉路社區會堂多用途禮堂電子混音

控制台予團體使用，因此現階段並不適宜開放有關的操作權。倘若有個別團

體希望使用有關電子混音控制台，可事先向民政處作出申請，處方會按

實際情況處理。  

 

6．  主席總結，成員閱悉上述文件，並通過暫不開放天暉路社區會

堂多用途禮堂電子混音控制台操作權予租用團體。若有個別團體需要使

用相關系統時可向民政處申請，民政處會酌情處理。  

 

 

第三項：「延長元朗區社區會堂／社區中心的開放時間計劃」使用率報告及  

    2019-20 年度撥款建議   

       （元朗區社區會堂及社區中心設施管理工作小組文件 2019／第 2 號） 

7．  何桂雄先生簡介文件。  



 3 

8．  成員提出的意見摘錄如下：  

 

(1)  查詢上述計劃為何只涵蓋朗屏社區會堂及天耀社區中心；  

 

(2)  關注天耀社區中心於 2018 年 4 月至 2019 年 1 月期間沒有錄得

延長節數情況，有成員建議不宜過早決定應否繼續延長開放該

社區中心，待日後檢視使用情況，再決定應否改為在天水圍區

內其他社區會堂／社區中心作出延長開放安排，以善用資源；

及  

 

（會後備註：  民政處已於 4 月 2 日致函區內的使用機構／團體，

宣傳有關延長開放時間的安排。）  

 

(3)  隨着元朗市東附近居住人口不斷上升，而區內居民對活動場地

有一定需求，建議把延長開放計劃擴展至元朗市東社區會堂，

並按比例上調申請撥款金額至 54,000 元，以配合當區發展並同

時照顧附近鄉郊地區的居民需要。  

 

9．  何桂雄先生綜合回應，有關的延長開放時間計劃旨在讓有需要

的團體可以在區內社區會堂／社區中心舉辦活動至較夜時間。民政處歡

迎成員就有關計劃的地點提出意見。  

 

10．  主席表示，「延長元朗區社區會堂／社區中心的開放時間計劃」

成立的目的是提供場地讓非政府組織在夜間舉辦活動予青少年參與；民

政處會按照申請情況，安排延長開放有關的社區會堂／社區中心至晚上

11時正，並以實報實銷方式運用撥款。  

 

11．  主席總結，成員通過延長開放區內三間社區會堂／社區中心，

即朗屏社區會堂、天耀社區中心及元朗市東社區會堂至晚上 11 時，並於

2019-20 年度預留撥款 54,000 元推行「延長元朗區社區會堂／社區中心的

開放時間」計劃，當中開支項目包括職員薪金、強積金和其他相關雜項

開支如電費等。有關撥款申請將提交至地區設施管理委員會（地委會）

考慮。  

 

 

第四項：2019-2020 學年開放元朗區社區會堂／社區中心會議室作自修室用途  

    計劃  

       （元朗區社區會堂及社區中心設施管理工作小組文件 2019／第 3 號） 

12．  何桂雄先生簡介文件，並補充以下要點：  
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(1)  有見元朗市東社區會堂會議室於 2018 年 10 月至 2019 年 1 月期

間開放作自修室的使用情況未如理想，民政處已於 2019 年 2 月

再次向區內學校進行宣傳，並計劃於稍後時間在元朗市東附近

村落張貼海報，期望有助增加自修室的使用率；及  

 

（會後備註：  民政處於 4 月 1 日在元朗市東附近村落，即英龍圍、

蔡屋村、東頭村、黃屋村及小商新村張貼海報，以及致函十八鄉

鄉事委員會，宣傳有關的自修室計劃。）  

 

(2)  考慮到實際使用情況，民政處建議 2019-2020 學年繼續開放天

瑞社區中心會議室、天晴社區會堂小組會議室及天暉路社區會

堂舞台會議室作自修室之用，而元朗市東社區會堂會議室則暫

不建議開放作自修室用途。  

 

13．  成員的意見摘錄如下：  

 

(1)  建議民政處加強對元朗市東社區會堂附近村落、鄉事委員會、

業主組織及學校的宣傳工作，期望增加自修室的使用率；  

 

(2)  元朗市東附近一帶缺乏自修室設施，而元朗市東社區會堂會議

室開放作自修室計劃自 2018 年 10 月開始，推行時間尚短，故

建議於 2019-2020 學年繼續開放元朗市東社區會堂會議室作自

修室用途，以照顧使用者的需要；  

 

(3)  指出元朗市東社區會堂附近缺乏清晣行人指示，建議於港鐵元

朗站及附近商場內加設指示牌，方便居民前往該社區會堂；  

 

(4)  建議民政處檢視元朗市東社區會堂會議室於下午 6 時至 8 時供

團體、業主委員會或業主立案法團租用的情況，考慮把自修室

的開放時間延長至晚上 8 時，以切合學生的使用需要；  

 

(5)  建議民政處美化自修室計劃宣傳海報的設計，以及修改宣傳海

報中自修室開放時間的表達方式，避免造成混淆；另建議於公

共圖書館自修室、學校等地方張貼宣傳海報，讓學生得悉社區

會堂／社區中心設有自修室設施，吸引學生使用；及  

 

(6)  建議於天暉路社區會堂附近懸掛有關計劃的宣傳橫額。  
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14．  何桂雄先生綜合回應如下：  

 

(1)  民政處早前已與港鐵及發展商作出跟進，港鐵及發展商已分別

於港鐵元朗站及商場的電子系統內加設有關前往元朗市東社區

會堂的行人指示；及  

 

(2)  天瑞社區中心會議室、天晴社區會堂小組會議室及天暉路社區

會堂舞台會議室開放作自修室的時間為非公眾假期的星期一至

星期五下午 4 時至 8 時。因應元朗市東社區會堂會議室已預留

星期一及星期四晚上 6 時至 10 時供業供區內業主立案法團／業

主管理委員會會議之用，有關自修室開放時間順應為非公眾假

期的星期一至星期五下午 2 時至 6 時。處方備悉成員的意見，

會研究延長開放元朗市東社區會堂會議室作自修室至晚上 8 時

的可行性。  

 

15．  黎慕儀女士補充，房屋署轄下的天恒邨會議室將於 2019 年 10

月至 2020 年  6 月逢星期一至五下午 2 時至晚上 10 時（公眾假期除外）

用作自修室。  

 

16．  主席總結，成員通過於 2019 年 10 月至 2020 年 6 月期間，逢星

期一至星期五下午 4 時至 8 時開放天瑞社區中心會議室、天晴社區會堂

小組會議室及天暉路社區會堂舞台會議室作自修室之用，以及於同一時

期的下午 2 時至 6 時開放元朗市東社區會堂會議室為自修室，供有需要

人士使用。另期望民政處於日後檢討時，考慮調整元朗市東社區會堂自

修室的開放時間至晚上 8 時。  

 

 

第五項：報告元朗區社區會堂及社區中心飲水機安裝工程進展  

17．  何桂雄先生匯報要點摘錄如下：  

 

(1)  因應地委會於 2018 年 9 月 7 日的會議上通過於元朗區社區會堂

／社區中心增設飲水設備，民政處已聯絡相關部門包括建築署

跟進並進行實地視察，初步認為於天瑞社區中心、朗屏社區會

堂、天晴社區會堂、天暉路社區會堂及元朗市東社區會堂安裝

飲水設備在技術上可行。有關工程的初步預算費用約為 20 萬

元，工程費用需待落實安裝位置後才可確定；及  

 

(2)  若工程獲得工作小組及地委會通過，如一切順利，期望工程可

大概在 9 個月內完成。民政處會適時向成員匯報最新進展。  

 

https://www.districtcouncils.gov.hk/yl/doc/2016_2019/tc/working_groups_doc/WGCHCC/14678/chcc_2018_002.pdf
https://www.districtcouncils.gov.hk/yl/doc/2016_2019/tc/working_groups_doc/WGCHCC/14678/chcc_2018_002.pdf
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18．  成員的意見摘錄如下：  

 

(1)  支持於社區會堂／社區中心安裝飲水機，以照顧場地使用者的

需要及推動環保，並期望盡快推展工程及盡量縮短工程時間；  

 

(2)  建議安排工作小組成員與部門代表前往社區會堂／社區中心進

行實地視察，商討飲水機的安裝位置，並建議邀請當區議員一

同出席視察，給予意見；及  

 

(3)  建議民政處提供飲水機擬議安裝的位置圖供成員參考。  

 

19．  何桂雄先生回應，剛才提及的初步預算及預計施工時間是以最

短接駁路徑及不影響現有電掣位而估計，若日後安裝位置有所變動，不

排除工程費用及完工時間將有所增加。民政處會與建築署討論實地視察

的安排。  

 

20．  主席總結，成員備悉社區會堂及社區中心飲水機安裝工程的進

展，並將於稍後安排進行實地視察，以商討飲水機的安裝位置。  

 

（會後備註：秘書處已於 2019 年 3 月 15 日就區內社區會堂及社區中心

安裝飲水機安排進行實地視察，並於 2019 年 4 月 16 日向工作小組成

員及相關社區會堂／中心的當區議員傳閱民政處提供的實地視察總結

（見附件）。）  

 

 

第六項：其他事項：  

 

(1) 社區會堂／社區中心租用申請表格遞交渠道  

21．  何桂雄先生表示，民政處已開立電郵帳號（ email address），供

團體透過電郵方式遞交社區會堂／社區中心的租用申請表格。在透過電

郵遞交租用申請後，團體仍需要把已附機構蓋章的正本文件遞交至民政

處。  

 

22．  經討論後，成員認為若不是全面實行電子化處理社區會堂／社

區中心的租用申請，容易引起行政混亂，故表示不支持以電郵形式遞交

申請。  

 

23．  主席總結，成員認為現階段可維持現有社區會堂／社區中心租

用申請表格的遞交方式。  
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(2) 社區會堂／社區中心星期六、日場地租用安排  

24．  何桂雄先生表示，民政處收到議員來信，建議社區會堂／社區

中心在星期六及星期日分開不同的租用時段，如早、午、晚三個時段供

團體申請使用，讓團體舉辦不同類型的活動。由於有關建議需涉及修改

《元朗民政事務處租用社區會堂／社區中心設施指南和條件》以及安排

抽籤分配場地，故期望就此建議諮詢成員的意見。  

 

25．  成員的意見摘錄如下：  

 

(1)  指出元朗劇院演藝廳的租用時段設有早、午、晚三節，建議社

區會堂／社區中心參考有關做法，以善用場地資源；另有成員

認為元朗劇院演藝廳是收費場地，與社區會堂／社區中心的性

質不同，並指出不少團體因舉辦活動需要租用演藝廳多於一個

時段；  

 

(2)  指出團體普遍在舉辦活動當天需要進行場地佈置及綵排等工

作，關注社區會堂／社區中心若於星期六及日設置三個租用時

段，當團體只獲分配其中一個租用時段時，便沒有足夠時間進

行活動前的預備工作；  

 

(3)  指出按現時做法，團體可申請於星期六及星期日全日使用社區

會堂／中心，以舉辦大型活動如嘉年華等。若設置不同租用時

段，會縮短活動時間並對活動的規模及類型造成限制，因此建

議保留現時星期六及星期日的使用安排；  

 

(4)  指出改變租用時段的分配涉及修改社區會堂／中心的租用指南

和條件。成員認為現行社區會堂／中心的場地分配方法理想，

社區人士及團體亦習慣現行的場地租用模式，認為現階段未必

適宜作出修改；  

 

(5)  認為修改租用時段的分配需要在有效善用場地資源及對現時團

體舉辦活動造成的影響之間取得平衡，建議保留現時的租用安

排，待有更多場地租用及使用的相關資料後，再作進一步討論； 

 

(6)  表示現時許多非牟利機構租用社區會堂／中心舉辦活動，以促

進社區和諧，認為不應在場地租用方面設置過多限制；  

 

(7)  建議可待獲分配的團體確定租用時間後，再安排把其餘空置時

段租出，既不影響原來團體舉辦活動，又可同時善用場地資源；

及  
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(8)  有見現時星期六及星期日的租用時段競爭激烈，建議限制團體

只申請租用其中一天的時段，讓更多團體獲分配使用場地舉辦

活動。  

 

26．  何桂雄先生綜合回應，就非定期連續租用而言，團體可申請租

用社區會堂／中心星期六、日的任何時段。若民政處收到超過一份擬在

同一時段租用場地的申請，將以抽籤決定中籤團體。團體會按照舉辦活

動所需的時間提交租用申請，故認為不至於構成浪費資源。民政處歡迎

成員提出意見。  

 

27．  主席總結，經討論後，成員認為現階段應維持現有社區會堂／

社區中心於星期六及日場地租用時段的分配安排。  

 

 

(3) 天晴社區會堂衞生情況  

28．  有成員建議適時安排前往天晴社區會堂進行實地視察，檢視該

會堂的衞生情況。  

 

 

(4) 社區會堂／社區中心洗手間廁紙  

29．  有成員建議於社區會堂／社區中心洗手間內每個廁格提供廁

紙。  

 

30．  議事完畢，會議於下午 12 時 30 分結束。  

 

 

 

 

 

元朗區議會秘書處  

2019 年 7 月  


